

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
TELÉFONO N.º 6.
— PRECIOS DE ABONO —
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados.
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10.
Núm. SUELTO. . 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO. 10

Doña Magdalena Ros y Juliá

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su esposo D. Gabriel Nadal y Oliver, hermanos y hermana de la finada, hermanas políticas, sobrinos, sobrinas y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos ruegan a Dios por el alma de la finada y asistan al Rosario que se rezará en la Iglesia de S. Francisco a las siete de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver; y al funeral que se celebrará mañana a las diez y media en dicha Iglesia de San Francisco.—Casa mortuoria: Sis. Oliva, 25. NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

De Pretoria á Johannesburg

Johannesburg 16 Mayo

La carretera hacia Johannesburg pasa después por una serie de planicies ligeramente onduladas y por las que serpentean pequeños arroyuelos tributarios del río Occodrillo. De trecho en trecho se ven algunas granjas; mujeres boers y muchachos cafres trabajando los campos ó atendiendo al ganado, y de cuando en cuando nos cruzamos en la carretera con alguno de los característicos carros de país, tirados por cinco parejas de bueyes y en donde van familias enteras con todo su ajuar. Son emigrantes del otro lado del Vaal, que vienen huyendo de los horrores de la guerra y acuden á refugiarse en las tierras del Norte.

En sentido contrario, ó sea llevando la misma dirección Sur que nosotros, encontramos á menudo ya en grupos, ya caminando solitarios, boers armados que van á reforzar los comandos que pelean al Norte de Orange, y lo es raro el encontrar parejas en las que por la diferencia de edades y analogías en el aire, se reconoce en seguida al padre é hijo. Al Negar á Berguley, á unas 22 millas al Sur de Pretoria, se dejan á la izquierda los campos ó colinas de Klipfontein, á cuyo pie se encuentra la gran factoría de dinamita; ya en general el suelo es poco accidentado, pudiendo asegurarse que en todo el trayecto no se encuentran posiciones naturales que se presten á la defensa del país, siendo, por el contrario el terreno muy apropiado para los movimientos de la caballería.

Así, pues, entre Pretoria y Johannesburg todo es campo abierto, en el que será difícil contentar la marcha de un enemigo numeroso. Es decir, que si los ingleses llegan á apoderarse de Johannesburg, el camino hasta las alturas que rodean á Pretoria está completamente á su merced. Desde Berguley á la ciudad del oro no media ya más que una distancia de unas 10 millas, ó sean 15 kilómetros, y el total de la distancia, desde Pretoria no pasa de 18 kilómetros. Ya cerca de Johannesburg el terreno vuelve á presentar bastantes accidentes con algunas series de alturas en dirección Este á Oeste y gran densidad de ellas. La vía férrea entre las dos capitales corre casi paralela á la carretera, pero apartándose un poco al Este, para venir después á dar un ligero rodéo al acercarse á los campos del oro.

Por otra parte, el suelo, á partir de Pretoria, se va elevando y llega desde las alturas de 4.470 pies sobre el nivel del mar á la de 5.890 pies en Johannesburg.

Al llegar á las colinas de Rosebank ya pudimos distinguir á lo lejos los altos edificios de la gran ciudad, y al Este y Sur y cerca y lejos las chimeneas y construcciones peculiares que marcan las minas en explotación; las minas que producen oro por valor de cerca de un millón de libras esterlinas mensuales, y que son, sin duda, una de las causas principales de esta guerra terrible.

La entrada en Johannesburg produce una impresión peculiar. Una gran ciudad, nacida como á por ensayo, no hace quince años, con sus magníficos edificios, palacios

soberbios, calles derechas y amplísimas parques y jardines, y á la sazón toda desierta. Las puertas de casas y tiendas cerradas; los cristales de ventanas y vidrieras hechos pedazos; soledad y desolación por todas partes. Allí en Commissioner Street, las señales de la última explosión, no sólo con las ruinas de las construcciones que formaban el arsenal, sino con gran número de edificios próximos en las manzanas contiguas y aun al otro lado de la calle, arruinados unos, desvencijados y desmenuados otros, y sólo allá á lo lejos, en las afueras, como señal de vida, el humo de las minas que aún trabajan, y que, al llegar la noche, marcan con espléndida iluminación de luz eléctrica toda la extensión del rico Witwatersrand.

V. VERA.

Lecturas ligeras

NUOVA LUZ

Es de admirar los inventos que se hacen. Los hombres científicos trabajan constantemente en busca de nuevos descubrimientos.

En la Revue pratique d'electricité, leemos que se ha constituido una sociedad en Nueva York con un capital de 25 millones de dólares para la explotación de un descubrimiento que, si los anuncios se confirman, producirá acaso en los usos y costumbres una revolución tan grande como la realizada por la invención de los caminos de hierro.

Un químico americano, M. Poar de Tethefont, ha cedido á la citada sociedad sus patentes de una invención, por la cual llega á provocar en globos de vidrio, donde previamente se ha hecho el vacío, reacciones químicas que producen una nueva luz.

Esta luz es más brillante que las de las lámparas de arco; tiene más firmeza que las de los mecheros de incandescencia, y es tan poco molesta para los ojos como la antigua luz de aceite. Así lo afirma el inventor.

La luz Poar, es el producto de una combinación química hasta hoy desconocida.

Para producirla no hacen falta motores ni aparatos de ninguna clase. La química silenciosa de los laboratorios es la que lo hace todo.

Una vez aprisionada en su globo de vidrio, la luz ya no se apaga. El globo tendrá las dimensiones que se le quieran dar, según la intensidad de luz que se dese.

Se podrá llevar en el bolsillo como el portamonedas ó la petaca, y sin temor ninguno; si el globo se rompe la luz se apaga, pero sin explosión.

PARA FACILITAR LA DIGESTIÓN

Las hojas del ajeno, infundidas en agua, son útiles en los casos en que las funciones digestivas se efectúan con dificultad, especialmente en las dispepsias, la clorosis y las fiebres intermitentes. En las mujeres cuyas épocas son penosas, una ó dos tazas de infusión de ajeno prestan á menudo grandes servicios. Finalmente, esta infusión goza además de indiscutible eficacia para desembarazar el tubo digestivo, de las lombrices que con tanta frecuencia perturban la digestión de ciertas personas, y particularmente de los niños.

El licor ajeno (absente) es una bebida nociva que obra rápidamente sobre el cerebro. Más adelante sus efectos se dejan sentir en el hígado y en el estómago. Es un verdadero veneno contra el cual toda precaución es poca.

NOMBRES DE HIJOS

En Inglaterra, más que en otros países, existen padres que tienen el gusto discutible de adorar á su descendencia con nombres ridículos, sin cuidarse de las contrariedades que tal manía ha de ocasionar á sus hijos andando el tiempo.

A un honrado padre de familia le dió la ocurrencia, hace algún tiempo, de poner por nombre á su primer hijo el de Alfa.

Nació un segundo hijo, y el bueno del padre, creyendo extinguida la serie de nacimientos para in eternum, le cerró definitivamente, dando al recién venido el nombre de Omega.

Pero la traidora Naturaleza le reservaba una sorpresa desagradable, que consistió en el advenimiento al mundo, fuera de serie, de un tercer hijo.

Después de muchas y muy amargas reflexiones; el padre solventó las dificultades de la situación resolviendo que el hijo número tres ostentase por vida el poético y eufónico nombre de ¡Suplemento!

LA FOTOGRAFÍA EN COLORES

En la prensa de París leemos que el sabio M. Lippmann, conocido miembro del Instituto y de la oficina de Longitudes expuso en la Sorbona, en el gran anfiteatro de física y ante un auditorio muy competente, su descubrimiento de la fotografía en colores. Después de exponer la teoría y dar á entender que, gracias á los últimos descubrimientos, la fotografía en colores estaba á punto de poder ser ejecutada por los aficionados con la misma facilidad que la fotografía ordinaria, M. Lippmann rogó á su colaborador, el doctor en ciencias Barget que proyectara por medio de la luz oxidrica algunos clichés en colores obtenidos por el método que él acababa de exponer.

Así pasaron ante los ojos maravillados de la concurrencia reproducciones de retratos, pinturas al óleo y á la acuarela paisajes y flores y frutas tomadas del natural.

Aplausos entusiastas resonaron en el anfiteatro al terminar el eminente profesor su brillante conferencia.

CONVERSACIONES

Se habla del olfato de los perros, y decía un individuo á uno de sus amigos.

—Días atrás dejé atado en casa á mi Sultán y me fui de paseo. Al cabo de una hora el perro rompió la cadena, echó á correr y por el olfato descubrió mi paradero cuando me hallaba yo á una legua de distancia. ¿Qué te parece? —Que estás en el caso de ir á tomar un baño inmediatamente.

Entre amigos:

—¿Es cierto que anoche estalló un gran incendio en tu casa? —Sí, pero no ocurrió ninguna desgracia personal. —¿Pasiste á salvo á la familia? —Sí. Lo primero que hice fué arrojar á mi suegra por el balcón.

Liga marítima española

Hemos recibido la circular de la Liga Marítima Española, encaminada á procurar la cooperación de todos los elementos sociales en favor de los intereses que viene á defender y propagar esta nueva é importante asociación.

Dicha circular se halla redactada en términos levantados y dignos del objeto que se persigue.

Este se halla consignado en los siguientes párrafos:

«Deseamos que toda la gente de mar, no sólo la que está consagrada á profesiones marítimas militares ó civiles, ó ejerce directamente industrias á flote, ó sigue por puro recreo aficiones náuticas, sino también la que entra en las numerosas ramificaciones que la Marina, la navegación y la pesca necesitan y tienen en todo el litoral, acuda á formar por sí misma la Liga Marítima, señale la ex-

tensión de sus empeños, y de veras contribuya á trazar su organización.

El pensamiento capital es de tanta evidencia, que ninguna demostración valdría, si ella sola no moviese á los verdaderos interesados, á quienes entendemos servir en primer término sirviendo la santa causa de la patria con esta invitación, para lo cual nos da título nuestro desinterés.

Nos parece ilícito el temor de que sea desoída, no la hacemos para que se apruebe una obra nuestra, sino para que acudan á formar la suya aquellos á quienes más importa, con plena libertad para sugerir sus propias ideas y para concertar el común esfuerzo, sin detrimento de aquella especialidad que convenga á cuantas agrupaciones, asociaciones ó institutos entren en la afiliación nacional.

Nuestra misión se reduce á una convocatoria y á procurar que sea fructuosa; queremos una noble y grande congregación y representación de ideas altas, ahora mudas ó desoídas, y una estrecha unión de fuerzas poderosas, hoy disgregadas é impotentes, de cuantiosísimos intereses, hoy desvalidos y muchas veces lastimados, sin que su agravio sea siquiera conocido ni tenga, por ende, esperanza de remedio.

Propósito tal ha logrado ya, como merece, la fervorosa protección del Gobierno, y fué colocado desde su principio bajo el protectorado de SS. MM. y de los más encumbrados valederos, pero la savia del organismo que se trata de crear solo provenir del cuerpo social, y el éxito de su constitución depende de los interesados en ella.

En sesión oportuna y no lejána se convocará á una reunión general, para que ella constituya la Liga Marítima, hoy sólo deseada y proyectada.

Firman el documento que no podemos reproducir íntegro por su mucha extensión, los señores siguientes:

Antonio Maura.—Ramón Antón.—Joaquín Sánchez de Toca.—Cesáreo Fernández Duro.—Duque de Santofía.—Eduardo Cobián.—Ángel Fernández Caro.—Joaquín María Aranda.—José Moys.—Emilio Luanco.—Rafael Gutiérrez Vela.—José Díez Quijano.—Ernesto Lyders.—Luis Pando.—Adolfo Navarrete.

Madrid 10 de Julio de 1900.

Las contestaciones deben dirigirse á la secretaría de la Liga Marítima, en el ministerio de Agricultura, Industria y Comercio.

Acompaña á esta circular un Memorandum de algunas de las principales cuestiones navales á cuyo estudio y gestión habría de atender con urgencia la Liga Marítima, y un cuestionario de todas ellas.

De San Sebastián

San Sebastián 16.—El señor Dato no ha llevado hoy ningún decreto á la firma de la Reina.

Los comisionados de las Diputaciones vascoas, han estado esta mañana en Miramar á despedirse de la Regente.

La ofrecieron alojamiento en el palacio de la Diputación ó en el Ayuntamiento cuando pase por Bilbao en su excursión marítima por el Cantábrico.

La Reina contestó que en el caso de efectuar el viaje se alojara á bordo del Giralda, si bien estimaba en mucho el ofrecimiento.

—El sábado es esperado aquí el señor Silvea.

Esta noche llega la infanta Eulalia y el jueves pasará por aquí con dirección á París la reina Pía de Portugal.

No se detendrá ni se la tributarán honores por viajar de incógnito.

Espérase también al Shéh de Peráia, que vendrá de incógnito igualmente.

—Los panaderos de esta tienen las mismas pretensiones que los de Madrid. Piden rebaja en las horas de labor y aumento de jornal.

El alcalde señor conde de Torre Muzquiz, trabaja activamente para llegar á un arreglo.

Ha llegado M. Pasteur, encargado de Negocios de la Embajada francesa.

El día 26 se celebrará la gran Retreta, que desfilará por delante de Miramar.

Figurarán en ella una carroza alegórica de la bella Easo, iluminada con 700 lámparas incandescentes, y el enorme dragón de 53 metros, iluminado inte-

riormente con 400 lámparas del mismo sistema.

La escuadrilla compuesta del aviso Giralda, Vasco Núñez de Balboa é Infanta Isabel, que llegará mañana, fondeará en la bahía.

El Rey ha pasado á pie por las calles de la ciudad, sin más acompañamiento que un caballero.

La infanta Eulalia estará aquí diez ó doce días.

Dato ha manifestado su gratitud á los periodistas, por el obsequio de una preciosa canastilla, hecho á su señora.

La canastilla era muy bonita y llena de orquídeas, lilas, rosas y ortensias y confeccionada por el establecimiento del vizconde del Cerro.

Obrá nueva

B. PÉREZ GALDÓS

Los Ayacúchos

2 PESETAS

Librería J. Tous—P. Cort, 14 y 16

ACTUALIDAD

Banquete de Lhardy

El señor Romero Robledo y toda la plana mayor de su agrupación, obsequiaron con un banquete en Lhardy á los comisionados de Cataluña que han venido para hacer entrega del Mensaje al elocuente y batallador exministro.

La mesa estuvo admirablemente servida, y el banquete resultó espléndido.

Todos los oradores elogiaron la actitud patriótica del señor Romero Robledo, dedicándole también sinceras frases de entrañable afecto y expresando á la vez sus grandes simpatías por los elementos sanos de Cataluña.

En nombre de la Comisión habló el señor Gay, pronunciando un elocuente brindis en el que reveló el ferviente culto que rinde á las libertades públicas.

No se había apagado el eco de las ovaciones anteriores cuando el señor Romero Robledo se levantó á brindar.

«No sé si atreverme á brindar...»

«Ni me quejo ni me duelo. Contribuí á restaurar en la persona de don Alfonso XII todo un sistema. Á las órdenes del inolvidable repúblico señor Cánovas del Castillo creí, y persevero creyendo, que don Alfonso XII myer, hoy S. M. la Reina Regente, mañana don Alfonso XIII, representan, y no pueden dejar de representar, la unidad constitucional de la Monarquía con el derecho, con la libertad política, con el carácter democrático de la sociedad moderna.

«Si esa armonía se rompe, si alguien levanta el exclusivismo de un principio y se olvida de otro, habrá cometido ó se habrá creado una situación que no pueda vivir dentro de la ley fundamental, y que desde luego estaría muy lejos de los que fuero mis propósitos y siguen siendo mis profundos y arraigados convencimientos.»

«Propongo un brindis por los dignísimos individuos de esta Comisión que tienen toda fortuna propia y envidiable que vivieron alejados de la política hasta el día, y que hoy, ante los males de la Patria, vienen á ofrecernos el concurso de su desinteresado refuerzo y de su inquebrantable fe, sin aspirar á nada sino á la íntima y pura satisfacción de haber cumplido con un deber imperioso y patriótico.

«A vosotros os pido que al regresar á Barcelona y dar un abrazo de estos vuestros correligionarios, á los que os apoderaron para que juntos enalteciésemos la unidad nacional, les digáis, y digáis á todos, amigos y adversarios, que aquí os encontráis con vuestra familia y en vuestra casa, que todos somos catalanes porque todos somos españoles para defender el derecho, la libertad, la democracia, las justas aspiraciones á la descentralización de aquellas provincias y á la protección del trabajo, representando en las varias y potentes industrias que aquellos nuestros hermanos crearon con su genio y mantienen con su virtud, elevando al nivel de la cultura y de la civilización de la madre común, de nuestra querida España.»

Entre las innumerables felicitaciones que ha recibido el señor Romero Robledo por su discurso, hácese se notar como

D.ª María Ana Sasre y Quetglas

Falleció en Son Rapinya el 15 del actual

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus hermanas, hermano y hermanas políticos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al turno de misas que en sufragio del alma de la finada se celebrará en la capilla de Nuestra Señora del Carmen de la iglesia parroquial de Santa Eulalia el viernes 20 de los corrientes de seis á doce de la mañana.

No se invita particularmente.

una de las más expresivas la del señor duque de Tetuán, el cual ha pedido el texto íntegro del discurso para que lo publiquen todos los periódicos que siguen sus inspiraciones.

ACTUALIDAD

La cuestión de China

Asesinato del ministro de Rusia

Nueva York 15.—Comunican de Chicago que el periódico *The Record* de aquella población publica un telegrama fechado el 11 en San Petersburgo, diciendo que el ministro de Rusia en Pekín fué asesinado por los chinos.

Despachos de Tien-Tsin y Shanghai.—Combates en Tien-Tsin.—Desórdenes en Ningpo.—Misión incendiada.

Londres 15.—Se han recibido los siguientes despachos:

Tien-Tsin 10.—Un telegrama de Tien-Tsin comunica detalles sobre los sucesos ya en parte conocidos y ocurridos del 6 al 8 del actual.

Los chinos, cada vez más atrevidos, dice, aumentan diariamente en número y aproximan cada vez más sus líneas de fuego.

Ya han destruido muchos edificios, y en la noche del 6 al 7 atacaron vigorosamente la concesión extranjera, pero fueron rechazados por los japoneses.

El día 7 reanudaron los chinos el bombardeo.

El 8 la artillería francesa hizo saltar parte del arsenal Oeste, donde había tres cañones chinos que desde entonces cesaron su fuego.

A la hora de la salida del despacho continuaba el duelo de artillería.

En Tien-Tsin eran esperados mil franceses y mil quinientos rusos.

Shanghai 13.—En Ningpo se ha producido serio desordenes.

La misión católica ha sido incendiada.

Tropas francesas á China

Paris 15.—Mañana saldrá de Tolón el vapor *Sinai* conduciendo á China fuerzas de infantería de marina.

Dentro de pocos días saldrá otro buque con más tropa.

En Pekín.—Obispo y misioneros asesinados

Londres 15.—Telegrafían de Shanghai que en Pekín han sido asesinados un obispo y dos misioneros italianos.

Noticias del almirante Seymour.—Más combates en Tien-Tsin.

El almirantazgo comunica noticias de Seymour, las cuales dan cuenta de un ataque de los aliados á las posiciones chinas del Sudoeste de la concesión extranjera, verificado el día 9 á las 4 de la mañana.

Tomaron parte en la acción seis cañones y se quemó el arsenal.

Murieron 350 chinos.

Las pérdidas de los aliados fueron muy pocas.

También comunica el almirante Seymour que el día 11 á las tres de la mañana los chinos atacaron la estación de Tien-Tsin, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Los aliados tuvieron 150 muertos y heridos.

Al medio día los cañones franceses é ingleses destruyeron un fuerte y una pagoda que servían de semáforo.

Europeos en salvo

El cónsul de la Gran Bretaña en Shanghai da cuenta al ministerio de Negocios extranjeros de que toda la colonia europea de Ouentochas ha desembarcado sana y salva en Shanghai.

El contingente italiano

Paris 15.—El periódico italiano *Le Giorno* se lamenta de la falta de organización y de elementos del ejército, como lo demuestran las infinitas dificultades con que viene luchándose para el envío de un contingente de 1 800 hombres á China.

Refuerzos en Taku

Washington 15.—El almirante de la escuadra americana en las aguas de China telegrafía al ministro de Marina que ayer habían desembarcado en Taku un regimiento japonés y varias baterías, así como municiones de boca y guerra.

El almirante se hace eco del rumor, aunque sin responder de él, de que las fuerzas chinas abandonan las dos posiciones que dominan el río.

Noticias de Shanghai

El Sr. Hay, secretario de Estado, ha recibido durante la pasada noche un telegrama del cónsul americano en Shanghai anunciando que los gobernadores de Hunan y Shansi han publicado proclamas favorables á la causa de los europeos.

El periódico *The World*, de Nueva York, publica un despacho de Shanghai diciendo que el príncipe Ching, jefe de las tropas leales chinas, ha dirigido una comunicación á los cónsules extranjeros confirmando el asesinato de todos los europeos que había en Pekín.

Un ataque de los europeos.—El despacho del *World*

Bruselas 15.—El cónsul de Bélgica en Shanghai comunica un despacho del gobernador de Chan-Tung, fecha 7, diciendo que las tropas europeas que defendían las legaciones hicieron una salida y dieron muerte á 200 soldados chinos.

Los boxers no pudieron apoderarse de las legaciones.

Añade, sin embargo, que la situación es muy crítica.

Las noticias de *The World* de Nueva York, dando cuenta del asesinato de todos los europeos que había en Pekín, parecen posteriores á este despacho.

Noticias oficiales

Madrid 16.—Un telegrama de nuestro cónsul en Shanghai, fechado el 11 y recibido en el ministerio de Estado, dice que noticias oficiales chinas confirman la matanza de europeos en Pekín, anunciada por otros conductos.

Las legaciones extranjeras fueron asaltadas por los fanáticos boxers, siendo degollados casi todos los europeos en ellas refugiados.

Del personal diplomático de nuestra legación en Pekín solo había actualmente en la legación el ministro Sr. Cologan que desde el principio de los disturbios, y por no haber allí destacamento español, se había alojado en la legación de Francia.

El tercer secretario que antes tenía la legación, había sido suprimido en virtud de las economías, y hace tiempo que había regresado á España.

El Ayuntamiento de Barcelona

Madrid 17.—Dice *El Español* que un corresponsal en San Sebastian comunica á un periódico de esta corte, que en breve ordenará el Gobernador de Barcelona una visita de inspección al Ayuntamiento de dicha capital, cuya organización según se dice, deja mucho que desear.

El corresponsal hace aquí punto—dice *El Español*—y nosotros continuaremos lo que omite, pues como habrá comprendido el lector, esto no es más que un eslabón inacabable de la contradanza municipal, que es la característica de la política imperante.

Al Ayuntamiento de Barcelona se le va á suspender por las mismas causas que á la más humilde corporación municipal española; es decir por no entenderse los que gobiernan desde fuera las oficinas concejiles.

Que es grande el déficit municipal en aquella corporación, todo el mundo lo sabe, pero no es menor en otras capitales.

Hay muchos servidores de nombre que no figuran más que en la nómina,

pero esto es achaque muy viejo, tolerado en otras partes.

Este asunto en Barcelona, es muy complicado para la política conservadora.

Comenzó en Septiembre del año último en que vacó la Alcaldía, que aun está por proveer.

Tienen sus candidatos los amigos del Sr. Planas y Casals, y tienen también los suyos otros conservadores más modernos.

Inclinanse unos ministros á favorecer á los primeros, y quieren otros complacer á los segundos.

De esto resulta, que ni el Gobierno ni los conservadores de Barcelona se entienden.

La lucha entre las fracciones que se disputan la supremacía en la ciudad condal, dará por resultado que Barcelo-

seguirá sin Alcalde, lo cual es objeto de graves murmuraciones entre la gente política que relaciona con este asunto las conferencias que hace poco celebró con el señor Silveira, algún importante personaje de aquella capital.

A pesar de estas conferencias, el embrollo no está resuelto.

Ahora el señor Martínez Domingo vé que para él no va á ser la Alcaldía, y no quiere estar al frente de ella cuando llegue el momento de su substitución, y ha pedido licencia para descansar del mucho trabajo que la interinidad que viene ejerciendo le ha ocasionado.

El teniente alcalde señor Boladeras no quiere encargarse de la Alcaldía, y se ha ausentado con tiempo de aquella capital.

El señor Bastinos, ha pedido licencia con propósito de no regresar á Barcelona, hasta que esté resuelto el asunto.

Resulta que ninguno de los tenientes de alcalde puede ocupar la Alcaldía, y para el Gobierno esto representa un conflicto.

No sabemos quien recibirá al fin el encargo de hacer la visita de inspección y el resultado que dará ésta, pues es sabido que el Gobierno entrega la política local á determinadas personalidades de aquella ciudad.

Por lo visto, el Gobierno tiene el propósito de acabar con el actual Ayuntamiento, y al formar el nuevo municipio se le presentarán nuevos conflictos, pues la ponderación de fuerzas políticas á que ha de atender, ha de obligarle á restar fuerzas por una parte si quiere sumariarlas por otras.

Tan enredado está este asunto, que algún mal intencionado ha hecho correr la especie de que en la previsión definitiva de aquella Alcaldía, tendrá una intervención directa el Obispo de Barcelona.

NOTICIAS

España y Extranjero

Proceso contra un anarquista

Gijón 15.—Mañana se reunirá consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra el conocido obrero, propagandista de las ideas anarquistas, José Valdés, por injurias á la fuerza armada.

Tala de bosques

Madrid 15.—El inspector de Montes de Cuenca participa, que á consecuencia de las últimas talas de bosques, han sido destruidos más de cien mil pinos.

Rumores de crisis

Madrid 15.—A falta de otras cosas de que hablar, se ha dicho hoy que Azcárraga ha significado á Silveira sus deseos de marcharse del ministerio, por entender que el Gobierno sigue una política de desorientación que á nada bueno puede conducir.

Los amigos del ministro de la Guerra dicen que éste, en efecto se halla muy disgustado, fundando su disgusto en las dificultades que le oponen sus compañeros en lo relativo á las defensas de Canarias y á otras cosas que aqué considera de gran importancia para el ramo de guerra.

Deudas coloniales

Madrid 15.—Según el decreto publicado hoy en la *Gaceta* referente á la conversión de las Deudas coloniales, se harán, como en las otras conversiones, títulos de distintas series, á saber: de 50 000 pesetas, de 12 500, de 5 000, 2 500, 500 y los pequeños de 200 y 100.

Los cupones serán trimestrales, venciendo el 1.º de Abril, el 1.º de Julio, el 1.º de Octubre y el 1.º de Enero.

Mientras se imprimen los títulos se usarán carpetas provisionales.

Embajada española

Madrid 16.—El ministro de Estado ha recibido un telegrama del señor Ojeda, representante de España en Marruecos, anunciando su llegada á Tánger de regreso de Marrakech.

Dice que vuelve muy satisfecho del resultado de su misión y que manda detalles por correo.

Hasta dentro de tres ó cuatro días no se conocerá el éxito logrado á favor de España, cerca del Sultán.

Ferías

Madrid 16.—Dicen de Valencia, que las ferias se presentan muy animadas.

Los vecinos han empezado á adornar las fachadas de sus casas.

El Ateneo Mercantil ha ofrecido premios de 250, 150 y 100 pesetas, para las que resulten mejor adornadas.

Suicidio

En las inmediaciones del cementerio de San Isidro fué encontrado ayer mañana el cadáver de un individuo que presentaba dos heridas debajo de la barba.

Cerca se encontró una pistola de dos cañones con la que se supone que atentó contra su vida.

La Plaza de Toros de Barcelona

La prensa de Barcelona publica este suelto; con el cual termina la historia de la intervención, acogida por parte de la prensa, de haber autorizado el obispo Morgades la bendición de la nueva Plaza de Toros de aquella capital:

«Debidamente informados acerca del asunto en que se ocupó la prensa local sobre la bendición de la nueva Plaza de Toros, podemos asegurar que, ni la autoridad eclesiástica autorizó la bendición, ni es cierto que fuese bendecida en la forma que tiene establecida la iglesia. A raíz de lo ocurrido, el Excmo. é Ilmo. señor obispo mandó abrir una información, de la cual ha resultado que, en efecto, fueron bendecidas conforme al ritual, por el reverendo señor cura párroco y vicario de la parroquia del Santo Angel Custodio, de Hostafranchs, las sagradas imágenes que han sido puestas en la capilla de la Plaza de Toros, más no ésta, pues ni tiene ni puede tener bendición especial. Así nos lo ha confirmado donde podían informarnos con seguridad sobre este asunto, en el que se ocupó la prensa de esta ciudad y aún la de Madrid.»

Enfermedad de Ibsen

Por poco Noruega pierde su grande autor dramático, Henrik Ibsen, que en la actualidad reside en Sandeford, y que estos últimos días se vió atacado de una erisipela facial. Se creyó que sería preciso llamar al lado del enfermo á su esposa y á su hijo. Por fortuna, ha sobrevenido una notable mejoría en el estado de Ibsen, á quien en la actualidad puede considerarse fuera de peligro.

Nuestra Información

El Cinematógrafo

Las funciones de cinematógrafo continúan todas las noches muy animadas, sobre todo desde que se exhiben las preciosas vistas de viajes por España, que han llamado mucho la atención tanto por la exactitud con que fueron tomadas como por la precisión con que las proyecta el cinematógrafo, pudiéndose así apreciar hasta los más pequeños detalles de los sitios más pintorescos y notables de la península.

También han llamado mucho la atención las proyecciones fijas que se presentan entre vista y vista, pues además de ser notables por representar las poblaciones, edificios, monumentos y paisajes más renombrados del mundo, son presentados con espléndida iluminación y producen efecto magnífico.

Bautizo singular

Esta mañana, á las siete y media, en la Santa Iglesia Catedral se ha verificado un bautizo muy singular por la edad de la bautizada.

Esta es una agraciada joven de diez y seis años de edad llamada Magdalena Juan, hija de una familia de Capdepera que hasta hace muy poco profesaba el protestantismo y que se ha convertido á la religión Católica, Apostólica, Romana.

Esta joven ha sido educada en el Colegio que las Obreras de San José tienen establecido en la calle de la Campana de esta ciudad.

Ha verificado el acto el M. I. canónigo Sr. Bartolomé Pascual secretario de Cámara de este Obispado, y han apadrinado á la conversa el Sr. Antich y señor D. J. de la Farmacia de San José de la calle de Colón.

El acto se ha visto bastante concurrido.

Circular del Gobernador

Según previene la disposición 10.ª de la R. O. de 9 de Junio inserta en el *Boletín Oficial* números 5213 y 5214, el día 1.º del actual debían haber quedado constituidas las Juntas locales de reformas sociales.

El Sr. Avarez Sareix en vista de los pocos Ayuntamientos de esta Provincia que han dado cuenta de la constitución de dichas Juntas ha dictado una circular recordando á los Sres. Alcaldes el cumplimiento de las citadas disposiciones.

Caridad

La familia de José Jaime, compuesta de su esposa y cinco hijos, que habitaba la casa derrumbada de la calle de Bosch, ha quedado con motivo de aquel suceso completamente desamparada, habiendo perdido los muebles, vestidos y todo lo que constituía su pobre hogar.

La citada familia implora los sentimientos de las personas caritativas para remediar su desgracia. Los donativos podrán entregarse en la calle de Bosch núm. 13.

El Sr. Alcalde la ha socorrido con una importante limosna.

Noticias militares

Se ha aprobado el plan de estudios definitivo para los alumnos de la Academia de caballería.

—D. Bartolomé Aguiló teniente de navío ha llegado á Mahón para poseer el puesto á que ha sido destinado en aquella Plaza.

—El primer teniente del regimiento

de Baleares núm. 2 D. Pedro Ripoll Sa rasola ha sido destinado al de Asturias núm. 31.

—Al sargento retirado de la Benemérita D. Miguel Sorá Nicolau, se le ha concedido el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita.

—Esta mañana en la Ciudad de Mahón han llegado á esta ciudad un oficial y cinco individuos de Ejército.

—En el vapor *Cataluña* ayer tarde salieron dos números de la Guardia civil recién ingresados en el Oerpo los cuales van destinados á la comandancia de Barcelona.

—Por el Capitán General de Castilla la Vieja se llama y emplaza á Juan Monserrat Artigas, soldado, natural de Felanig.

Cuatro laudes apresados

El vapor *Isleño* ha conducido de remolque los laudes *Veloz*, *S. Ramón*, *Noé* y *Nuestra Sra. de los Angeles*, los cuatro de la matrícula de esta ciudad, detenidas en el puerto de Argel é incautadas por el cónsul español en aquella ciudad.

El motivo de esta detención es por creer el cónsul que se dedicaban al contrabando.

Van destinados dichos barcos á la Comandancia de Marina de esta Provincia, la que formará expediente á sus tripulantes.

Estos laudes son de escaso tonelaje y van tripulados el *Veloz* por cuatro individuos, y por tres los restantes.

Del fallo que resulte en el expediente, ó serán entregados á sus dueños, ó serán declarados como presa por dedicarse al contrabando.

En la Audiencia

Las vistas de mañana

Mañana se verán ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia á las nueve y media la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Francisco Palmer y Palmer acusado del delito de robo y hurto de trigo de un predio del término de esta capital; y á las diez y media la causa instruida en el mismo Juzgado contra Lorenzo Botellas Ooba acusado del delito de atentado contra un agente de la autoridad.

El Teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación en los dos causas el letrado Sr. Socías defenderá al Palmer y el abogado D. Francisco de P. Massanet al Botellas.

Del mar

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto:

El vapor correo *Ciudad de Mahón*, á las cuatro y media, procedente de Mahón.

El vapor correo *Cataluña* á las siete, procedente de Barcelona.

El vapor *Isleño*, á las nueve y cuarto, de Argel.

—El vapor correo *Lulio* ha salido para Ibiza y Valencia, las á diez de esta mañana.

—Esta madrugada ha salido para Cartagena, con cargamento de maderas, el laud *Nuestra Sra. del Carmen*.

Comision provincial

Ayer celebró sesión esta corporación presidida por el Sr. Socías y con asistencia de los Sres. Puigdorffia, Sans, Barceló y Amer.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se acordó señalar el día 7 de agosto próximo para efectuar la subasta del arrendamiento del Teatro Principal.

Se dió cuenta del expediente instruido por un recurso interpuesto por don Pedro Canet y Castañer contra un acuerdo del Ayuntamiento de esta capital por el que resolvió que la Comisión de Obras del mismo estudio y formulara un proyecto cualquiera de reforma para que lo desarrollase cada uno de los aspirantes á la plaza de arquitecto provincial, acordándose que procediese desestimar dicho recurso confirmando el acuerdo apelado.

Apróbase la cuenta de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Escorca en sus caminos vecinales.

Se enteró la Comisión de que el director de la Cárcel de Audiencia había ingresado en la Caja 39 ptes. que los presos le habían entregado para su custodia.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia á un vecino de esta ciudad y el pago de varias cuentas, levantándose la sesión inmediatamente.

Interesante

A los Sres. Sacerdotes

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, números 2 á 10. Se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano ligeros y económicos, artículo nuevo garantido desde 335 ptes. el Mantón confeccionado.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Se ha abierto á las doce del día bajo la presidencia del alcalde D. Antonio Rosselló asistiendo los concejales señores Compañy, Pomar, Garcías Moll (don Rafael), Onaschieri, Fuster, Martínez, Planas, Bonnia, Garcías Moll (D. Francisco) y Olar.

Acta y cuentas

Se aprobaron unánimemente el acta de la sesión anterior y una relación de cuentas por servicios municipales.

Se ha dado cuenta de un dictamen del síndico Sr. Martí disponiendo que se proceda á la limpieza del cauce del Torrente Gros, dictamen que ha sido aprobado, como también una proposición del Sr. Bestard para que se proceda con urgencia á las citadas obras, despues de comunicarse el acuerdo á los propietarios interesados.

Se ha leído un dictamen de la comisión de gobierno interior relativo á las memorias presentadas por los jefes de las oficinas municipales, acordándose archivarlas y hacer constar el gusto con que se ha visto el celo con que han sido redactadas.

Han sido aprobados dos expedientes justificativos de la ausencia de los padres de dos moceros al actual reemplazo.

Se ha acordado dar las gracias al presbítero D. Miguel Gayá por haber regalado á la Corporación un ejemplar de su nueva obra *Memoria histórica del pueblo de Son Servera*.

Se ha leído un dictamen del síndico Sr. Martí aconsejando que se deje de pagar á la maestra de la calle del Sindicato D.ª Engracia Alcaide, puesto que no tienen derecho á percibir sus haberes los empleados que abandonen sus cargos, y la maestra de que se trata se halla en Madrid desde hace seis años.

El Sr. Pomar ha apoyado el dictamen diciendo que desde hoy cesará el Ayuntamiento de pagar á la citada maestra y á todas y todas las demás profesoras y profesoras que cumplen sus deberes de la misma manera.

Hace mucho tiempo que la opinión pública reclama un acto de justicia de parte del ayuntamiento en este asunto y por consiguiente esta Corporación debe obrar con energía para corregir tales abusos.

El ayuntamiento aprobó por unanimidad la proposición del Sr. Pomar cuyos argumentos merecieron el apoyo particular del Sr. Alcalde.

Se ha acordado á propuesta del señor Síndico que comprenda los diez últimos años la relación de libros comprados que ha de formar el archivo municipal.

Ha sido aprobado en definitiva un dictamen de la comisión de hacienda declarando extinguido [el crédito para obras en los caminos vecinales y para la adquisición de piedra machacada.

El Sr. Pomar ha anunciado para la sesión próxima una interpelección sobre su proyecto del Matadero por haber leído una interview publicada en el *Heraldo de Baleares* y celebrada con el Sr. Fuster, en que se desvirtuó lo acaecido en dicho asunto.

PALMA

El *Orfeb Mallorca* ha acordado abrir una suscripción para contribuir á costear el objeto de arte con que ha de engalanarse la sociedad del *Orfeb Catalá*.

Por telégrafo se ha recibido hoy la triste noticia de haber fallecido anoche en Almería la bondadosa Sra. D.ª Asunción Orespo, madre de nuestro amigo D. Fernando de las Iberas, director de la sucursal del Banco de España en aquella ciudad, á quien enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por esta irreparable desgracia.

Por la Comisión organizadora del Congreso Social y Económico Hispano Americano han sido nombrados secretarios de la Comisión provincial de las Baleares nuestros distinguidos amigos don Benito Pons y Fabregues y don Juan Torrendell y Escalías.

Esta mañana ha sido curado en la casa de socorro un muchacho que transitando por las calles del arrabal con una botella ha tenido la desgracia de caerse produciéndose varias heridas en las manos.

El próximo viernes llegará á esta ciudad el presidente de la Diputación provincial D. Alejandro Roselló, que ha sufrido en Barcelona una ligera indisposición.

El bergantín *Sebastiano* encallado en las costas del molinar de Levante continúa abandonado en aquel punto. Varias veces la prensa se ha ocupado de los accidentes que pudieran sobre-

venir si este buque á causa de un temporal se estrellase y se esparciesen los maderos por la costa.

Sería necesario que la Comandancia de Marina se enterase del asunto.

Según tenemos entendido, en breve serán publicados los programas para los estudios de la escuela Normal de Maestros de esta Provincia, lo que, de seguro verán con gusto todos los que se dedican á la carrera de Maestro de Escuela.

El vapor *Ciudad de Mahón* ha sido portador de ganado vacuno para el consumo público.

El vapor *Cataluña* ha sido portador de 944 sacos de harina, 305 de salvado, 500 bultos de petróleo 182 de lana sucia, azúcar, hilados, cuercas y bultos varios.

Mañana debe llegar á Londres la comisión de la *Isleña Marítima*.

El vapor *Isleña* ha sido portador de 50 cabezas de ganado vacuno, 5 burras, 4 caballos, 1 mula y 2 partidas de esparto.

Se ha encargado del mando del vapor *Cataluña* el capitán Sr. Aulet, y del vapor *Lulio* se ha encargado el capitán Sr. Pojol.

D. Ignacio Fuster nos participa que rifado por tercera vez el coche-velocipede regalo de la feria de Ramos, ha correspondido al núm. 7 cuyo poseedor es B. Miguel Llompart, agente de Aduanas.

La guardia civil de Artá da cuenta de haber ocupado tres hurones y haberles dado muerte.

La de Peira denuncia á un sujeto por pastoreo abusivo.

En la secretaría de Ferrerías estará expuesto el padrón de cédulas personales, á efectos de reclamación, por espacio de 15 días.

Por el Juzgado de Instrucción de esta ciudad se cita á Gabriela Bauzá (s) *Bugadera*, para que el día 23 del actual se presente en dicho Juzgado.

La guardia civil del puesto de Alcudia ha dado al Gobernador civil buenos informes sobre la conducta de Jaime Fuster Cartés, el que solicita uso de arma para cazar.

Se halla detenido en Capuchinos un sujeto por haber hurtado un sello viejo con el nombre de Rafael Garcías, Palma de Mallorca.

Se halla ya completamente restablecido de la dolencia que le obligó á guardar cama, el activo propagandista de *La Cruz Roja* don Gabriel Bernabeu.

El diligente investigador de la historia mallorquina don Miguel Gayá Bauzá Pro. ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la *Memoria histórica del pueblo de Son Servera*, que acaba de dar á la estampa. Dámole gracias por su atención.

Hoy ha empezado á prestar sus servicios en nuestro puerto el práctico recientemente nombrado D. Francisco Rosselló.

Hoy han desembarcado en nuestro puerto 142 pasajeros procedentes: 53 de Argel, 28 de Mahón y 61 de Barcelona.

NO se ofrecen mil pesetas, pero si la salud obtenida con el uso de las Oligoplas de Sándalo Agulló, para combatir las enfermedades urinarias infecciosas. Son las mejores y más económicas. Precio 3 pias. frasco de igual tamaño que las de Midy.

De venta en la Farmacia del señor Forteza y principales boticas

Crónica religiosa

Hoy al anochecer, ha empezado en la iglesia del Convento de Santa Magdalena una novena en honor de la Beata Catalina Thomás con sermón por el P. José Videllat, S. J.

Boletín para mañana

Santos.—San Vicente de Paul, confesor y fundador.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Misión, dedicadas al Santo Fundador.

A las seis exposición, á las diez misa mayor con sermón por el Pro. D. Luis Palmer. Por la tarde, los actos de coro, rosario, Trisagio, y reserva.

Otras funciones.—En las iglesias acostumbradas las devociones del día 19 en honor de San José.

En la Merced, al anochecer, se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la capilla de la Reserva.

Boletín meteorológico

De riguroso verano ha sido el día de hoy. El aire que ha reinado era muy tibio y los ardorosos rayos del sol casi insufribles, que ha brillado en una atmósfera completamente despejada.

El termómetro sigue ascendiendo cada día más.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Día 11.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 2.
Día 19.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 1.

CAZEDRAL

Días 13 y 14.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 3.

Día 15.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 3.
Matrimonios: D. Manuel Calafat Ferrandi con D.ª Catalina Juan Perelló; D. Guillermo Verdura y Pons con D.ª Juana Ana Vidal y Tomás.

Día 17.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 2.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 17 de Julio de 1900.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
339	3	0	0	342

CEMENTERIO

Día 14.—Juan Porcel Roca, 9 meses, Calle 14, enteritis.—Teresa Martí Villalonga, casada, 24 años, Son Alegre, tuberculosis.—Catalina Mas Homar, 31 meses, San Jaime, (sarampión).

Día 15.—Catalina Coll Porcel, viuda, 67 años, Son Sardiná, neumonia infecciosa.—Ramón Barceló Maró, soltero, 21 años, Hospital, parálisis general.—María Sastre, soltera, 53 años, Son Rapia, roscola tísica.

Día 16.—Aurora Romero Perez, 40 días, Celeros, enteritis.—Miguel Mestres Binimelis, soltero, 72 años, Hospital, enteritis crónica.—María Magdalena Tarongí Miró, viuda, 75 años, Plateria, aterosoma semil.—Antonio Ruiz Lajarín, casado, 71 años, Pasadizo, apoplejía.

Día 17.—Miguel Cantallops Moll, 8 meses, Plaza Navegación, eclampsia infantil.—Juana María Compañy Kamis, viuda, 68 años, Seminario, hipertrofia cardiaca.—Juan Sastre Colomar, soltero, 26 años, Bonanova, tuberculosis.

Las islas

Felanig 16

Debido á la iniciativa de varios jóvenes de los más distinguidos y contando con el apoyo del Ayuntamiento, atendiendo á que hace 600 años que se nombró villa á esta población, se celebrará este año la fiesta de Santa Margarita con más lucidez que los años anteriores, principalmente el adorno de las calles y plaza de la Fuente. Ha comenzado la construcción de cuatro arcos en las entradas al barrio de la fiesta. Habrá iluminación á la veneciana y con gas, candelas, baile, extraordinario número de fuegos artificiales, carreras de niños, los tradicionales *dimonis* y *gigants* que recorrerán calles y plazas al son de la gaita y tamboril y música.

Además se proyecta una corrida de novillos por aficionados; se han invitado á las sociedades recreativas esperando su concurso.

La fiesta religiosa consistirá en completas y la procesión acostumbrada con la asistencia del Ayuntamiento. El día de la fiesta solemne oficio haciendo el panegirico de la Santa el Pro. D. Juan Pou Truyols, Custos del Convento de San Agustín coincidiendo esta fiesta con la bendición de una campana, regalo de la Sra. Soler.

Habiendo sido tan precipitada la resolución de esta fiesta no pueden por ahora darse más detalles, siendo de esperar por la parte activa que ha tomado el elemento joven que será lucida.

Esperamos que la compañía de Ferrocarriles dispondrá se ponga un tren extraordinario para mayor comodidad de los que tengan el gusto de visitar nuestra ciudad.—C.

Aviso

Hallándose vacante la plaza de médico cirujano de la sociedad de socorros mútuos *La Imparcialidad* domiciliada en este caserío, y debiendo proveerse en junta general el día 25 del corriente, se anuncia para conocimiento de los Sres. facultativos á quienes pueda interesar. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes antes del citado día 25; quedando de manifiesto en la Secretaría de la Sociedad las condiciones ó contrato que deberá firmar el elegido.

Horalelet d' en Castellás 16 Julio de 1900.—P. A. de la J. G.—El Secretario, Mateo Ellag-de Quirós.

Isleña Marítima

¿Á VALENCIA?

Grandes fiestas y ferias, desde el día 20 al 31 corriente.

Extraordinarias Corridas de toros, en las que tomarán parte

FUENTES—LAGABEÑO—BOMBITA

LAGARTILLLO

BOMBA OHIGO—BONARILLO

y sus correspondientes cuadrillas.

Balles, Carreras, Tracas, Cabalgata, Concoletos musicales, Juegos florales, Batalla de flores, etcétera, etc.

Billetes de ida y vuelta

valaderos desde el 18 corriente al 2 Agosto
1.ª Cámara pias. 36.—2.ª Cámara id. 24.—Sobre cubierta id. 14.

Para informes: Oficinas de la *Isleña Marítima*—Palacio, 26—Palma.

Academia preparatoria

para la carrera militar

dirigida por los primeros

Tenientes del arma de Caballería

D. JOSE GRALLA

y D. DIODORO ORDINAS

Esta Academia abrirá las clases el día 1.º del próximo Agosto, en la Plaza del Teatro número 44, piso 1.º
Para informes y matrículas, Apuntadores, 38, principal.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Ciudad tomada.—Bajas
Madrid 17 (11 n.)

Comunican de Shanghai que las tropas europeas aliadas renovaron el ataque a la ciudad indígena de Tientsint el día 14 [del actual por la mañana, consiguiendo abrir una brecha en la muralla. Por ella penetraron en la ciudad y se apoderaron de la plaza y de todos sus fuertes.

Los chinos huyeron despavoridos.

Las bajas de los europeos en los combates del jueves, viernes y sábado últimos ascienden á ochocientos.

Reforma.—La infanta Isabel.—Botadura.
Madrid 17 (11 n.)

Se confirma que el ministro de instrucción pública Sr. Garcia Alix suprimirá en el próximo presupuesto la subsecretaría del ministerio, creando en cambio una dirección general de Bellas Artes.

La Infanta Isabel ha comenzado á amueblar su palacio de la calle de Ventura Rodriguez, en donde se instalará cuando el Rey llegue á su mayor edad.

El día 8 de septiembre próximo será botado al agua en Cartagena el nuevo crucero *Cataluña*.

Se desmiente la matanza
Madrid 17 (12 m.)

Comunican de Paris que el cónsul de Francia en Shanghai telegrafía diciendo que el príncipe Cheng desmiente la noticia de haber sido asesinados los extranjeros residentes en Pekin.

Se dice que cien mil chinos se hallan acampados á cuarenta millas de Shanghai con el objeto de sitiar la ciudad si desembarcan en ella tropas europeas.

Una carta de Paraiso

Madrid 18 (10'10 m.)

En la carta que ha escrito el Sr. Paraiso presentando la dimisión del cargo de Presidente de la Unión Nacional la única novedad que se nota es la confirmación de que D. Joaquin Costa fué siempre enemigo de la resistencia al pago de las contribuciones.

El Sr. Vadillo.—Un buque español para la China.
Madrid 18 (10'10 m.)

Procedente de Pamplona ha llegado el Ministro Sr. Marqués de Vadillo quien asistirá al Consejo de ministros que se ha de celebrar esta tarde. Ocuparase seguramente los consejeros, de la guerra de la China; y quizás se acuerde el envío de un buque de guerra y fuerzas de desembarco á la China.

Los Sres. Laiglesia, Comin y Portago.
Madrid 18 (10'20 m.)

Pasaron por San Sebastián procedentes de Paris en el sud-expres con dirección á Madrid los Sres. Laiglesia y Comin manifestándose satisfechos de sus gestiones practicadas para el arreglo de la deuda exterior. En el mismo tren marcha á Madrid el Sr. Marqués de Portago.

Tormenta, rayos y sus efectos.
Madrid 18 (10'20 m.)

En Orense se ha desencadenado una terrible tormenta. Un rayo ha dado en la cúpula de la iglesia de Santa Eugenia causando en ella algunos desperfectos: otro paralizó las máquinas de la fábrica del alumbrado eléctrico. Durante la tormenta el calor era asfixiante; habiendo experimentado muchas personas pasajeros accidentes.

Contra el juego.—La expedición de S. S. M. M.

Madrid 18 (10'20 m.)

El Sr. Conde de Toreno ha emprendido activa campaña contra el juego. Los cafés cantantes se cerraron anoche á las dos.

Según un telegrama recibido de San Sebastian nada se ha resuelto en definitiva respecto á la expedición marítima de los Reyes.

De la China

Madrid 18 (10'20 m.)

Según noticias que comunican desde Shanghai han sido asesinados sesenta extranjeros y cien cristianos indígenas.

El 9 del actual continuaban recibiendo en la capital de la provincia de Shansi noticias contradictorias respecto á los sucesos ocurridos estos últimos días en Pekin.

Sospéchase que las autoridades chinas ocultan la verdad de los hechos, aparentando unas veces ignorancia y otras engañando de liberadamente.

La Unión Nacional y los contribuyentes morosos.
[Madrid 18 (10'20 m.)

La Cámara de Comercio de Valencia acordó anoche después de larga deliberación aconsejar por medio de un manifiesto dirigido á los contribuyentes morosos el pago de sus cuotas respectivas. Igual acuerdo ha tomado la junta provincial de la Unión Nacional de Logroño.

Efectos de la huelga de panaderos.
Madrid 18 (10'30 m.)

Nótase gran escasez de pan en esta corte á consecuencia de la huelga de los panaderos, la que se hizo extensiva anoche á treinta tahonas.

El personal de la Administración militar fué insuficiente para contentar á los demandantes de pan.

Un cónsul asesinado.—Ingleses derrotados.
Madrid 18 (10'40 m.)

Telegramas de Lorenzo Marquez anuncian que ha sido asesinado el cónsul inglés en la ciudad de Beira. El asesino ha sido detenido.

El Boletín Oficial boer dice que el once del actual los ingleses fueron derrotados en el Senegal. Tuviron muchas pérdidas y 200 prisioneros.

FABBA

OFICIAL

Madrid 17 Julio (4-t.)

Interior contado	72'25
Amortizable	80'53
Cubas 1886	85'70
Cubas 1890	71'55
Banco de España	508'50
Cambio Tabacos	414'00
Londres	31'98
Francos	27'50

Madrid—BOLSIN—17 (11 n.)

Interior fin de mes abrió á 72'40

cierra á 72'45

Cubas nuevas
 á 71'60 |

Cubas viejas
 á 85'70 |

Amortizable al 5 p
 á 91'70 |

Acciones Tabacos
 414'00 |

Tendencia sostenida.

Cinematógrafo Balear

(Huerto del Rey)

Secciones desde 7 á 11 noche

Además de un escogido programa

VIAJES POR ESPAÑA

EL HOMBRE ORQUESTA

Desde mañana jueves

VIAJE A PARIS

y VISITA A LA EXPOSICIÓN

300 metros de película.

Precios: Público, 20 céntimos.—Preferencia, 30 id.

